

EL UNIVERSAL

# Como si la Guerra con Chile Fuera Inminente, Argentina Multiplica sus Maniobras Militares

- ★ Las Hace en la Cordillera Andina
- ★ Campañas en Diarios y Televisión
- ★ Harán Simulacros en Buenos Aires

BUENOS AIRES, 5 de octubre. — Como si la guerra fuera inminente, en momentos en que está reunida en Buenos Aires la comisión argentino-chilena encargada de estudiar el problema del Beagle, el Gobierno multiplica los ejercicios de defensa pasiva y las "maniobras" de blindados en las proximidades de la cordillera de los Andes.

Evocando sobrios recuerdos entre los emigrados europeos de la segunda Guerra Mundial, los diarios argentinos y la televisión se traban en una campaña de acondicionamiento de la población que coloca principalmente el acento en la defensa de la soberanía nacional y la eventualidad de ataques aéreos en caso de guerra.

Es así que ya se realizaron ejercicios de defensa pasiva en varias ciudades: en Rawson, en la provincia patagónica de Chubut, en Ushuaia, capital de Tierra del Fuego y único puerto marítimo sobre el canal de Beagle, y en Neuquén, provincia de Río Negro, en el umbral de las estribaciones andinas.

Ejercicios similares se realizarán la semana próxima en San Juan, en la provincia del mismo nombre junto a la frontera con Chile, y dentro de tres semanas en Buenos Aires.

Varios barrios de la capital argentina serán sumergidos en la oscuridad, los vehículos deberán circular con los faros cubiertos para "que ningún avión pueda divisarlos".

Después del 20 de septiembre, los diarios señalaron en varias ocasiones movimientos de unidades blindadas bajo la cobertura de maniobras de primavera.

Es sí, que, según la prensa, a comienzos de esta semana unidades blindadas por un centenar de tanques y camiones de la brigada de caballería de Villaguay y del regimiento de blindados de Concordia, ambas pertenecientes al segundo cuerpo de ejército basado en la provincia de Entre Ríos, fueron embarcados en el puerto de Paraná (a 537 kilómetros de Buenos Aires) con dirección desconocida, pero hacia el sur, según estiman los comentaristas.

Por otra parte, en Mendoza, la agencia Noticias Argentinas, señaló que tanques AMX-13 Et Sherman realizan maniobras en la región montañosa fronteriza y sobre todo en la ruta que une Argentina y Chile por el paso de El Pehuenche, a unos 1.700 kilómetros al oeste de Buenos Aires.

También en Mendoza, todos los oficiales y suboficiales de reserva de la provincia fueron convocados y deberán presentarse a partir del nueve de octubre al estado mayor de la octava brigada de infantería de montaña para recibir instrucciones.

No es la primera vez que ese hecho se produce en el curso de estas últimas semanas.

Es así que, en fuentes privadas, se supo que algunos jóvenes de las clases 1953 a 1958 son convocados para recibir instrucción de formación militar en diversos centros de reclutamiento.

Comentando esa movilización parcial, los comunicados gubernamentales difundidos por la radio concluyeron hoy afirmando que "la prioridad número uno es la soberanía nacional".

El proverbio romano "si quieres la paz prepárate para la guerra" fue puesto nuevamente de moda por el almirante Emilio Massera en un discurso pronunciado pocos días antes de su pase a retiro, el mes pasado, pero un obispo argentino respondió la semana pasada: "si quieres la paz, prepara la paz".